
БОЛХОВ
С 20 августа по 20 сентября в районе

проводится месячник безопасности.
Районной комиссией по предупрежде�
нию и ликвидации чрезвычайных ситуа�
ций и обеспечению пожарной безопас�
ности разработан план мероприятий, в
которых примут участие сотрудники от�
дела гражданской защиты, Болховского
РОВД, учреждения образования, орга�
ны местного самоуправления. 

Месячник безопасности начался с
проведения лекций в детских оздорови�
тельных лагерях района. В День знаний
в образовательных учреждениях были
проведены уроки безопасности, в по�
жарно�спасательной части №14 состоя�
лись экскурсии для школьников. 

До окончания месячника в районе
планируется провести ряд меропри�
ятий: акцию "Пожарные�спасатели —
детям", "Внимание: дети!", недели и де�
кады безопасности жизнедеятельности. 

ЗАЛЕГОЩЬ
В актовом зале ЗАО "Залегощь�

сахар" прошло межрайонное сове�
щание по вопросам подготовки заво�
да к уборке сахарной свеклы, ее
транспортировке, переработке. В
работе совещания приняли участие
заместитель начальника областного
управления сельского хозяйства и
продовольствия А.С. Злобин, началь�
ник отдела растениеводства Б.А. Во�
роничев, руководитель управления
заготовок сахарной свеклы цент�
рального офиса ОАО "Евросервис"
В.Г. Гладышин, директора сахарных
заводов, главы администраций и на�
чальники управлений сельского хо�
зяйства и продовольствия ряда рай�
онов области.

Глава администрации Залегощен�
ского района И.А. Рыбаков в своем
выступлении отметил, что в этом году
сахарная свекла в районе выращива�
лась на 1200 гектарах. На свеклопри�
емный пункт планируется отгрузить
не менее 13 тысяч тонн клубней при
урожайности не менее 250 центне�
ров. В настоящий момент главные за�
дачи — обеспечить завод квалифици�
рованными кадрами на период пере�
работки, снизить себестоимость про�
дукции, увеличить процент выхода
сахара.

КОЛПНА
В районе объявлен конкурс на зва�

ние лучшего муниципального образова�
ния первого уровня. В положении о кон�
курсе сказано, что он проводится еже�
годно с целью выявления, обобщения и
распространения передового опыта му�
ниципальных образований первого
уровня, активизации работы с населе�
нием, увеличения доходной части бюд�
жетов и социально�экономического
развития территорий. 

Специально созданная конкурсная
комиссия будет определять победителя
по разным критериям: объему и качест�
ву услуг, оказываемых администрация�
ми муниципальных образований, со�
действию занятости населения и созда�
нию новых рабочих мест, благоустрой�
ству территории, транспортному обслу�
живанию населения и другим. 

Победители конкурса будут награж�
дены грамотами и денежными призами.  

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Самый молодой в области прокурор

района работает в Красной Заре. Ны�
нешнему руководителю районной про�
куратуры В.Д. Миронову 25 лет. Родил�
ся он в деревне Евлань Новодеревень�
ковского района. Окончил Староголь�
скую среднюю школу, а затем Воронеж�
ский государственный университет. С
августа 2002 года работал помощником
прокурора Краснозоренского района. С
июля 2005 года В.Д. Миронов — проку�
рор района.  

МЦЕНСК
На очередном совещании при главе

администрации Мценского района 
И.А. Грачеве рассматривался вопрос
санитарно�эпидемиологической обста�
новки в районе. С докладом выступил
руководитель отдела Роспотребнадзо�
ра по Мценскому району Г.С. Гирич. Он
отметил, что за восемь месяцев теку�
щего года в районе зарегистрировано
1685 случаев инфекционных заболева�
ний, подавляющее большинство из ко�
торых (87%) составляют грипп и ОРВИ. 

В районе разработана программа ли�
квидации кори, осуществляется надзор
за заболеванием полиомиелитом. Око�
ло 1000 детей привиты от гепатита B.

Итоги совещания подвел И.А. Грачев.

НОВОСИЛЬ
В районном центре состоялся биб�

лиотечный семинар по краеведению,
посвященный 850�летию со дня обра�
зования Новосиля. В семинаре, кото�
рый проходил в районном краеведчес�
ком музее, участвовали сотрудники
всех библиотек района. Они ознакоми�
лись с экспонатами музея, выставкой
молодых художников, прослушали рас�
сказ директора музея М.А. Казначеевой
о Новосиле в годы войны.

ПОКРОВСКОЕ
Районный центр занятости населения

активно привлекает безработных граж�
дан к общественным работам. В первом
полугодии было временно трудоустрое�
но 129 человек — на 84 процента боль�
ше, чем за аналогичный период про�
шлого года. При содействии службы за�
нятости было заключено семь догово�
ров с предпринимателями района, орга�
нами местного самоуправления.

На проведение общественных работ
было затрачено около 38 тысяч рублей.
50% средств было выделено из феде�
рального бюджета. С помощью район�
ной администрации рабочие провели
благоустройство воинских захоронений,
посадили молодые деревья в парке. 

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Хотя жатва хлебов завершена,

на зернотоке коллективного

хозяйства "50 лет Октября" по#

прежнему гудят

зерноочистительные

комплексы, снуют между

складами, перевозя то

подработанное зерно, то

отходы, автомашины. Каким#то

особым ароматом и горячим

воздухом веет из цеха, где

установлены агрегаты по

приготовлению витаминной

травяной муки. 

Наш гид по току — сам руково�
дитель хозяйства Л.Е. Бородин. 

— Обратите внимание, что у нас
нет зерна, лежащего под откры�
тым небом или навесом (а нынче
его вновь заготовлено около 8 ты�
сяч тонн), все сразу же, даже в са�
мый пик жатвы, складируется в закрытые
помещения, — не скрывает своей гордо�
сти Леонид Егорович. —  Нет у нас и не�
используемых отходов: растительные ос�
татки после очистки зерна на двух рекон�
струированных агрегатах КЗС�20 посту�
пают в цех по приготовлению комбикор�
мов, где из них получают витаминную
травяную муку. 

Уже десять лет оператором агрегата,
на котором производится эта мука, рабо�
тает Ю.В. Вавренюк (на нижнем снимке).
В хозяйство Бородина его перетащила
супруга — местная уроженка, одна из
лучших доярок хозяйства, надаивающая
свыше 5000 килограммов молока от каж�
дой коровы. Семье, в которой растет
трое детей, помогли купить дом, провес�
ти в него все городские удобства. 

Большой производственный опыт и у
машинистов зерноочистительного ком�
плекса Д.Н. Бахтина и С.Н. Изамбаева (на
верхнем снимке). 

— Без витаминной муки качественно�
го и дешевого комбикорма не получишь,
— продолжает свой рассказ Л.Е. Боро�
дин, — вот и используем эти переведен�
ные на природный газ агрегаты на пол�
ную мощность, вырабатывая за сутки 50

— 60 тонн отличного компонента всех ви�
дов кормов для крупного рогатого скота
и свинопоголовья. Отсюда и надои по
пять тысяч килограммов, и привесы от�
личные, хотя используем в животновод�
стве только собственные корма, покупая
для их обогащения лишь микродобавки.
А так как затраты на корма составляют
львиную долю расходов на производство
животноводческой продукции, собствен�
ный комбикормовый цех на зернотоке
позволяет нам поддерживать ее себесто�
имость на достаточно низком уровне. 

КХ "50 лет Октября" — одно из самых
стабильно работающих хозяйств облас�
ти, имеющее высокоразвитые полевод�
ство и животноводство. Здесь произво�
дят отличное товарное зерно, качествен�
ную сахарную свеклу; богатая кормовая
база позволяет полностью обеспечивать
потребность в кормах крупного дойного
стада и свинопоголовья. Истинно кресть�
янская закваска его руководителя, кото�
рая не допускает потери ни одного зер�
нышка, позволила зерноводство превра�
тить в безотходное производство. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Ливенский район.  

"Уважаемая "Орловская правда"! —
пишут нам, например, постоянные чита�
тели семьи Карповых, Дровненковых,
Химичевых. —  В вашей газете мы нахо�
дим много интересного. Надеемся полу�
чить ответ и на свой вопрос. 

В 1993 году в Орле открылись акцио�
нерные общества "Народный капитал",
"Народная инициатива". Многие жители
области вложили свои приватизацион�
ные чеки в акции этих обществ. 

Дивиденды мы получили всего один
раз от АООТ "Народная инициатива".
Больше мы об этих обществах ничего не
слышали и не знаем. Существуют ли они
или нет?

В вашей газете 17 мая с.г. мы под 
рубрикой "Реклама" видели объявление
ОАО "Народный капитал": оно созывало
своих акционеров на собрание по адре�
су: Орел, бульвар Победы, д. 6. Собра�
ние было назначено на 17 июня. Но мы
приехать не смогли, чтобы узнать, наш
ли это "Народный капитал" или другой.
Если у вас есть такая возможность, то,
пожалуйста, помогите нам выяснить
это. Мы очень просим, чтобы вы написа�
ли об этом в одном из номеров вашей
газеты.

Заранее благодарны. Желаем "Ор�
ловской правде" процветания, новых
подписчиков и читателей".

10 августа в материале "Невероятные
приключения ЧИФа"  рассказывалось об
орловском ЧИФе "Вклад". Мы попроси�
ли руководителя регионального отделе�
ния Федеральной службы по финансо�
вым рынкам в Юго�Западной регионе
(РО ФСФР в ЮЗР) Ю.Н. Распутного про�
яснить и судьбу ЧИФов "Народная ини�
циатива" и "Народный капитал". 

"По информации, имеющейся в на�
шем распоряжении, — пишет нам Юрий
Николаевич, — на территории Орлов�
ской области осуществляли деятель�
ность три чековых инвестиционных фон�
да: ЧИФ "Вклад", АООТ ЗЧИФ "Народная
инициатива", ЧИФ СЗ "Народный капи�
тал".

Фонд АООТ ЗЧИФ "Народная инициа�
тива" в 1998 г. был преобразован в ОАО
"Народная инициатива" и в настоящее
время располагается по адресу: 302028,
г. Орел, ул. С. Шаумяна, 37 (телефон
45�39�26).

Ведение реестра акционеров этого
ОАО осуществляет специализированный
регистратор ЗАО "РК�Реестр", располо�
женный по адресу: 125252, г. Москва, 
ул. 7�я Песчаная, д. 7; почтовый адрес:

113545, г. Москва, Днепропетровский
проезд, д. 4�а; телефон (095) 789�06�21.
По информации, содержащейся в еже�
квартальных отчётах ОАО "Народная
инициатива", представляемых в РО
ФСФР России в ЮЗР, ОАО "Народная
инициатива" в 1999 — 2004 годах не при�
нимало решений о выплате дивидендов.

Открытое акционерное общество "На�
родный капитал" является правопреем�
ником чекового инвестиционного фонда
социальной защиты "Народный капи�
тал". Место нахождения ОАО "Народный
капитал": 302028, г. Орел, ул. С. Шаумя�
на, д.37; тел. 45�84�67. Ведение реестра
акционеров данного ОАО осуществляет
специализированный регистратор ЗАО
"РК�Реестр".

По информации, содержащейся в
ежеквартальных отчётах ОАО "Народный
капитал", представляемых в РО ФСФР
России в ЮЗР, ОАО "Народный капитал"
решение о выплате (объявлении) диви�
дендов с 1999 года по 2004 год не прини�
мало в связи с недостатком прибыли от
производственно�хозяйственной дея�
тельности.

Дополнительно сообщаем следую�
щее. Согласно ст. 2 Федерального за#

кона от 22.04.96г. № 39#ФЗ "О рын#

ке ценных бумаг" (далее по тексту —

закон о РЦБ), акция — эмиссионная
ценная бумага, закрепляющая права
ее владельца (акционера) на получе�
ние части прибыли акционерного об�
щества в виде дивидендов, на участие
в управлении акционерным обществом
и на часть имущества, остающегося
после его ликвидации. При этом в со�
ответствии с п. 1 ст. 42 Федерально#

го закона от 26.12.95г. № 208#ФЗ

"Об акционерных обществах" (далее

по тексту — закон об АО) общество
обязано выплатить акционерам объяв�
ленные дивиденды. Согласно п. 16 по#

становления пленума Высшего арби#

тражного суда Российской Федера#

ции от 18.11.03 г. № 19 "О некоторых

вопросах применения Федерального

закона "Об акционерных обществах"

(далее — постановление № 19) в слу�
чае невыплаты объявленных дивиден�
дов в установленный срок акционер
вправе обратиться в суд с иском о взы�
скании с общества причитающейся
ему суммы дивидендов, а также про�
центов за просрочку исполнения де�
нежного обязательства на основании
ст. 395 Гражданского кодекса РФ.

При отсутствии же решения об объяв�

лении дивидендов общество не вправе
выплачивать, а акционеры требовать их
выплаты — п. 15 постановления № 19.

Аналогичные нормы содержались в
действовавшем до вступления в силу по�
становления № 19 постановлении плену�
ма Верховного суда РФ № 4 и пленума
Высшего арбитражного суда РФ № 8 от
02.04.97 г.

Акция является именной ценной бу�
магой. Согласно  ст. 16 ФЗ о РЦБ,
именные эмиссионные ценные бумаги
могут выпускаться только в бездокумен�
тарной форме, при которой владелец
устанавливается на основании записи в
системе ведения реестра владельцев
ценных бумаг.

Все операции в реестре (в том числе
и операции по переходу прав собствен�
ности на ценные бумаги) вправе прово�
дить только лицо, осуществляющее ве�
дение реестра. Согласно норме п. 3 ст.

44 Закона об АО держателем реестра
акционеров общества может быть это
общество или профессиональный участ�
ник рынка ценных бумаг, осуществляю�
щий деятельность по ведению реестра
владельцев именных ценных бумаг. В об�
ществе с числом акционеров более 50
держателем реестра акционеров должен
быть регистратор.

Таким образом, акции, выпущенные
акционерными обществами в 1993 —
1994 гг., в настоящее время находятся в
обращении и предоставляют владель�
цам права в соответствии со ст. 31 — 32

закона об АО. Для подтверждения сво�
их прав акционерам необходимо обра�
титься к лицу, осуществляющему веде�
ние реестра. Акционерам ОАО "Вклад" —
в ОАО "Орел�реестр" (г. Орел, ул. С.Шау�
мяна 37; тел. 45�80�86),  акционерам
ОАО "Народная инициатива" и ОАО "На�
родный капитал" —  в ЗАО "РК�Реестр",
сообщает Ю.Н. Распутный.

* * *
Подводя итог, можно сказать одно: на�

звания "Народный капитал" и "Народная
инициатива", когда�то данные этим
ЧИФам и олицетворявшие наивную меч�
ту, что приватизационные чеки, вложен�
ные в эти фонды, скоро обернутся для
вкладчиков большими дивидендами и
даже личными "Волгами", сегодня ни�
сколько  не соответствуют действитель�
ности. Напрашивается даже вопрос: мо�
жет, неспроста выбран регистратор, на�
ходящийся в Москве? Пока дозвонишься
или доедешь до него, сколько денег по�
тратишь!.. 

Можно только посоветовать жите�
лям области — акционерам ОАО "На�
родная инициатива", "Народный капи�
тал" — все же стараться самим присут�
ствовать на ежегодных собраниях, что�
бы знать положение дел, иметь воз�
можность влиять на принятие реше�
ний.  Надеемся, что информация, кото�
рую мы публикуем сегодня, поможет
им в дальнейшем.

Л. ОРЛОВА.

Не народный капитал?
Кому сейчас жить легко? В магазинах всего полно, но когда начинаешь

считать, сколько денег осталось до следующей зарплаты или пенсии, то

обычно вздыхаешь и откладываешь многие покупки до лучших времен.  И

когда в трудную минуту мы вспоминаем, как еще в начале девяностых

обменяли  свои ваучеры с написанной на них приятной цифрой 10 тыс.

рублей на акции чековых инвестиционных фондов с замечательными

названиями "Народная инициатива", "Народный капитал", "Вклад", то в

сердце пробуждается надежда. Сколько же денег там, наверное, набралось

за эти годы и ждет нас?  И рука тянется к листу бумаги, чтобы обратиться в

газету с просьбой прояснить судьбу этих фондов и своих шансов на

получение дивидендов.

ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕ

Отходы — в доходы
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(Окончание. Начало на 1#й стр.).

Мы знаем, что тысячи женщин нашей
области нашли себя в торговом малом
бизнесе. В нашей газете рассказывалось
о женщинах�предпринимательницах, ко�
торые занимаются  изготовлением экс�
клюзивных напольных часов, отмеченных
даже в избалованном Базеле, реставра�
цией мебели. Но газификация, как мне
казалось, — это чисто мужское дело, тя�
желая работа.  Как получилось, что Свет�
лана Ковалева сделала именно такой вы�
бор?

Она  объяснила, хотя назвала этот
бизнес скорее строительным. Потому что
фирма может прокладывать не только га�
зовые сети, но и водопроводные, прочие.

— А потому что, по моей жизни, не бы�
ло другого выбора, — сказала Светлана.
—  С детства я была все время на строй�
ках с родителями. Дедушка мой строил
Магнитогорск, папа с мамой встретились
в Казахстане — они строили много круп�
ных объектов. 12 лет назад мы приехали
в Орловскую область из Киргизии абсо�
лютно на голое место, жили в вагончиках.
Папа с мамой создали фирму "Факел",
стали  заниматься газификацией, и я, ко�
нечно, тоже жила этими проблемами. Ро�
дители всегда учили меня заботиться о
работниках, помогать людям.

У Светланы два высших образования:
экономическое, полученное  в Орлов�
ском коммерческом институте, и юриди�
ческое — диплом Орловской академии
госслужбы. Успешно прошла обучение по
президентской программе подготовки
управленческих кадров для народного
хозяйства России. 

— Чем все�таки нравится эта работа?
— спрашиваю Светлану. — Что она дает?

— Она дает удовлетворение. Помогает
реализовать себя в разных ипостасях.
Понимаете, у меня есть подруга близкая,
она работает в комфортном кабинете, за
компьютером. И я иногда расстраиваюсь,
когда срочно приходится ехать на трассу

в плохую погоду, надевать резиновые са�
поги. Но у меня более интенсивная, инте�
ресная жизнь, чем у нее, — постоянно с
людьми, постоянно новые встречи, обще�
ние. Это интересней, чем просто рабо�
тать клерком и бумажки писать…

Не так давно  Светлана Ковалева в со�
ставе группы орловских предпринимате�
лей побывала на стажировке в Атланте
(США), успешно пройдя отборочный кон�
курс для обучения по американской про�
грамме "Бизнес для России". Чтобы ис�
пользовать этот шанс, нужно было не
только иметь свой бизнес и хорошо знать
английский, но еще доказать, что хочешь
добиться большего. Так вот, Ковалева по�
знакомилась в США с работой фирмы,
которая специализируется на строитель�
стве небоскребов, строит парковки для
автомобилей в семь�восемь этажей. Тог�
да ей казалось, что вряд ли она сможет
применить полученные знания в Орле. Но

сейчас, когда в нашем областном центре
готовится городская программа строи�
тельства многоэтажных гаражей, парко�
вок, ей так  больше не кажется. Светлана
готова поделиться тем, что узнала об
этом в Атланте.  В Америке ей все было

интересно, но жить бы там постоянно она
не хотела. В тех американцах, с кем ей
приходилось общаться, она увидела  "за�
шоренное", примитивное представление
о нашей стране. И постаралась, как мог�
ла, убедить их в том, что в России живут
умные, честные, энергичные люди. "Аме�
рика — это жесткое полицейское госу�
дарство, демократия там только декла�
рируется", — сделала вывод из своей по�
ездки Светлана.  Сказывается разный
менталитет, разный уровень развития на�
ших стран, материальной базы…

Но она до сих пор вспоминает, что чуть
не плакала, когда знакомилась там с ра�
ботой специальных центров малого биз�

неса. Почему  у нас до сих пор нет такого
отношения к людям, которые хотят стать
предпринимателями, развивать свой
бизнес? Мы со Светланой как раз обсуж�
дали злободневный вопрос: почему
предприниматели в нашей области, во

всей России больше
идут в торговлю, а не
в производство или
строительство?

— Прежде чем ор�
ганизовать мало�
мальское производ�
ство, нужны боль�
шие финансовые
вложения, — объяс�
няет Светлана. —
Чтобы на ровном ме�
сте  открыть ООО,
требуется как мини�
мум 10 — 15 тыс.
рублей. Кроме того,
нужно нанять персо�
нал, купить  обору�
дование, а на это
нужны большие
деньги. С нуля на�
чать невозможно. А в
торговле деньги бы�
стро оборачивают�
ся. Одна моя подру�

га изготовлением мебели занимается,
так у нее всю прибыль практически съе�
дает аренда. Средств, чтобы выкупить
землю, у нее нет. Вот и приходится пред�
принимателям либо уходить в тень, то
есть не платить все налоги, не показы�
вать реальную зарплату работников, ли�
бо крутиться быстрее Фигаро и жить
очень сложно. 

В Америке все проще. Если я приду в
специальный центр малого бизнеса и
скажу: "Меня зовут Светлана или Джейн,
у меня есть свой бизнес, есть опыт, мне
нужны деньги для освоения нового про�
изводства", —  то  мне не только беспро�
центный кредит дадут с отдачей первой

порции денег только через три года, но
еще предоставят доступ к высоким тех�
нологиям.  Мне было  обидно до слез, что
у нас нет такого!  Если в американском
центре малого бизнеса видят, что вы что�
то из себя представляете  как предпри�
ниматель, то дают беспроцентный кре�
дит; если существует какая�то доля рис�
ка, то возьмут маленький процент за кре�
дит. Если вы хотите, скажем, заняться де�
ревообработкой, то вам посоветуют в
этом центре взять новейшее оборудова�
ние, предоставят возможность поучиться
на курсах. Поэтому в США  и работает
экономика.

У нас же средства стабилизационного
фонда правительство хочет вкладывать в
ценные бумаги американских банков, в
казначейские облигации США и других
стран, — продолжает Светлана.  Так
обидно: вместо того чтобы построить на
эти деньги сто предприятий, принадле�
жащих нашему государству, мы будем
работать на американскую, западную
экономики. Кстати, в самой Америке
много предприятий, принадлежащих го�
сударству!.. У нас же все разбазарили —
это неправильно, понимаете?.. Построй�
те госпредприятия, они дадут заказы
мелким фирмам, люди зарплату получат,
налогов будет собрано больше — маши�
на экономики закрутится! Но все боятся
сделать это. И я не знаю, чего  мы  ждем,
какого экономического чуда…

В эти сентябрьские дни Светлана Ко�
валева находится на стажировке в Герма�
нии. Вместе с еще несколькими орлов�
скими предпринимателями, которые по�
лучили такую возможность в рамках пре�
зидентской программы  подготовки уп�
равленческих кадров для народного хо�
зяйства России.

Семейный бизнес Ковалевых сейчас
расширяется. Закуплено, например, со�
временное оборудование для производ�
ства половой доски. Приобретена новая
техника и для расширения работы по га�
зификации. За годы своей работы на ор�
ловской земле фирма "Факел" построи�
ла более двухсот километров газопрово�
дов, газифицировала более 650 домов,
построила десять котельных.  Как знать,
какие новые идеи привезет из Германии
Светлана? И кем захочет стать малень�
кая дочка Светланы, которая уже сейчас,
в свои четыре года, с огромным интере�
сом слушает, как мама с дедушкой до�
поздна обсуждают всякие рабочие во�
просы?

Людмила СТАВЦЕВА.

Почему больше торгуют, а не строят?
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Газ пришел в село Золотарево.
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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ПОЕДУТ НА ВСЕРОССИЙСКИЙ

ЧЕМПИОНАТ
Сегодня воспитанники детской

спортивной школы "Орёл�Карат" от�
правляются в Челябинск на Всерос�
сийский чемпионат по каратэ среди
кадетов и юниоров. 

Орловщину будут представлять
семь спортсменов. Среди них много�
кратный чемпион России, четырёх�
кратный чемпион мира по каратэ Алек�
сей Панкратов, Денис Попрядухин и
другие орловские ребята.

Перед поездкой в Челябинск спорт�
смены в течение двух недель проходи�
ли специальную подготовку. 

Добавим, что для орловских парней
нынешняя поездка — особый шаг в
спортивной карьере, поскольку в этом
чемпионате они будут выступать уже
во взрослой возрастной категории. 

СОБИРАТЕЛЬНИЦА

ОРЛОВСКОГО ФОЛЬКЛОРА
Жительница района Р.В. Масленнико�

ва — известная собирательница орлов�
ского фольклора, автор ряда книг на эту
тему — готовит к выпуску две хрестома�
тии. Одна из них предназначена для
воспитателей детских садов и учителей
начальных школ, другая — для препода�
вателей русского языка и литературы. В
книгах собраны описания различных об�
рядов, песен, сказаний и т.п. 

Интересно, что сбором материала
Раиса Васильевна занималась на про�
тяжении 50 лет, объездив практически
все населённые пункты области вмес�
те со своими учениками. 

В настоящее время Р.В. Масленни�
кова работает в орловской православ�
ной гимназии, даёт уроки словесности.
Добавим, что эта женщина награждена
медалью "Лучшие люди России".

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ОБСУЖДАЛИ 

КАДРОВЫЕ ВОПРОСЫ
Состоялось очередное заседание

комиссии по кадровой политике, где
обсуждался вопрос трудоустройства
выпускников начального и среднего
профессионального образования.

В соответствии с Федеральным за�
коном "О занятости населения в РФ" в
районе с мая этого года действует
программа трудоустройства выпускни�
ков начального и среднего профобра�
зования, ищущих работу впервые. 

Между центром занятости населе�
ния и организациями заключены дого�
воры о совместной работе по закреп�
лению молодёжи на первом рабочем
месте.

По статистике, за восемь месяцев
этого года в районный центр занятости
обратились 108 выпускников, из кото�
рых 53 окончили училища и техникумы.
21 человек трудоустроен на предприя�
тия различной формы собственности.
По статистике, наибольшей популяр�
ностью среди молодых людей пользу�
ются специальности медсестры, дело�
производителя, официанта, электро�
сварщика, токаря и распределителя
работ.

СТУДЕНТЫ 

ПРОХОДЯТ ПРАКТИКУ
24 учащихся Орловского политехни�

ческого колледжа начали учебный год
с практики на Орловском сталепрокат�
ном заводе. Это стало возможным
благодаря соглашению о сотрудничес�
тве, которое заключено между ОАО
"ОСПАЗ" и Орловским политехниче�
ским колледжем. 

Ребята стажируются по специально�
стям "Техническая эксплуатация и об�
служивание электрического и электро�
механического оборудования" и "Тех�
нология машиностроения". Свои уме�
ния ребята смогут применить в калиб�
ровочном, крепежном, электродном,
инструментальном и других цехах, где
будут работать токарями, фрезеров�
щиками, электромонтерами.

Все практиканты закреплены за вы�
сококвалифицированными специалис�
тами�наставниками. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
МОЛОДЁЖНЫЙ ТРУД — 

НА БЛАГО ГОРОДА
Районный отдел по делам молодёжи

подвёл итоги реализации в этом году
программы "Занятость несовершенно�
летних подростков". 

В районе в период с 15 апреля по 26
августа работал экологический отряд.
Его участники — 165 ребят — выполня�
ли работы по санитарной очистке, озе�
ленению и благоустройству террито�
рии района. Финансирование осу�
ществлялось администрацией города
совместно с центром занятости насе�
ления Советского района. 

Подростки трудились по четыре ча�
са, приводя в порядок улицы, площа�
ди, скверы, парки, зоны массового от�
дыха. В первую очередь в экологиче�
ский отряд были трудоустроены дети
(таких было 20 человек) из семей со�
циального риска и семей, испытываю�
щих трудное материальное положение.
Кроме того, участниками отряда были
четыре подростка, состоящие на учёте
в районном подразделении по делам
несовершеннолетних.

Оплата труда составила 720 рублей
за 20 дней (такова была продолжи�
тельность одной смены). Причём с
каждым подростком заключался тру�
довой договор с оформлением свиде�
тельства в соответствии с Трудовым
кодексом РФ.

Информагентство
"Орловской правды".

До вывески с названием хо�
зяйства оставалось еще не�
сколько километров, а вокруг
уже заметно стемнело. Впереди
стали вырисовываться силуэты
хозяйственных построек.

— Сначала на зерноток за�
едем, — говорит заместитель
начальника отдела участковых
уполномоченных Т.И. Цуканова.
— Посмотрим как они зерно
охраняют.

Зерноток был достаточно хо�
рошо освещен, путь машине
преградил шлагбаум. Наклонив�
шись, мы прошли под железным
охранником и оказались на тер�
ритории Троицкого зернотока.
На земле, накрытые клеенкой,
лежали небольшие кучи зерна.
Сторожа не было.

— Вот, пожалуйста, заходи с
мешком, бери зерно и иди про�
давай, — с досадой сказала Та�
тьяна Ильинична. — А сторож,
наверное, домой спать пошел.

Однако она ошиблась. Из�за
деревянного хранилища к нам
навстречу выскочили две круп�
ные собаки, а за ними показа�
лись сторожа. Оказалось, Вик�
тор Иванович Харитонов и Гу�
салья Зухаровна Илларионова
обходили территорию.

— Я здесь уже 13 лет сторо�
жем работаю, разве ж я не по�
нимаю, что уходить нельзя, —
сказал милиционерам Харито�
нов. 

Т.И. Цуканова поинтересова�
лась, есть ли на току сторожка.
Мужчина указал на небольшое
сооружение, размером меньше
строительного вагончика.

— Так в нем удобно, да вот
плохо, что не топится. Этой зи�

мой простыл сильно, в больницу
попал, а заменить меня было не�
кому, — посетовал Виктор Ивано�
вич.

Мы пожелали
сторожам спо�
койной ночи и по�
шли проверить
здание сельской
администрации.

Высокие, рас�
кидистые ели и
флаг на крыше
подсказали, что
перед нами ад�
министративное
здание. Мы под�
нялись по сту�
пенькам и посту�
чали. Нам никто
не ответил. По�
стучали сильнее.
Снова никакой
реакции.

— Опять нет, —
в о с к л и к н у л а  
Т.И. Цуканова. —
Сколько ездим,
предупреждения
пишем, объясня�
ем — всё без тол�
ку. Это называется "человечес�
кий фактор": "Олучился домой
на пять минут…". А за это время
что�нибудь выкрали из админи�
страции. А ведь здесь хранятся
архивные документы. Случись
что, люди могут остаться без
пенсий, льгот.

Оказывается большинство
сторожей работают без дого�
вора о материальной ответ�
ственности. Так что если про�
падет что�нибудь в админист�
рации, пусть даже по вине сто�
рожа, просто вызовут мили�

цию, которая и должна будет
искать вора.

Мы возвращались к машине.
— Смотрите, с правой сторо�

ны школа, детский сад. Видите,
свет горит, решетки на окнах.
Когда ни приедешь, все в поряд�
ке, — рассказывает участковый
В.В. Золотухин.

Следующие три остановки мы
сделали на территории Маслов�

ского сельского совета. Ни для
кого не секрет, что хозяйства,
принадлежащие А.Н. Дрогайце�
ву, одни из самых успешных не
только в районе, но и в области.
Поэтому участковые райотдела
нас сразу предупредили, что
грубых нарушений здесь не бу�
дет. И оказались правы.

Зерноток отделения "Карпо�
во" встретил нас шумом работа�
ющих машин. Перекрикивая
его, сторож объяснил, что ком�
байны только что вернулись с
поля, поэтому людей на току

много. Действительно, пройдя
на его территорию, мы увидели
человек шесть, которые озабо�
ченно бегали из одного здания в
другое, на ходу переговарива�
ясь. В цехе операторы, молодые
ребята Андрей Илюхин и Игорь
Сапожников ловко управлялись
с огромными машинами, просе�
ивающими зерно.

— Сердце радуется, когда ви�

дишь, что все в порядке. Люди
заняты делом, — говорит Т.И. Цу�
канова.

…Карповская ферма сначала
показалась покинутой. Сквозь
щель в двери вагончика проби�
вался свет, но ни в нем, ни рядом
никого не было. Доильные цеха
тоже были освещены, на дверях
подсобных помещений висели
замки. В течение пяти минут мы
свободно ходили рядом со сто�
рожкой, ожидая, когда нас заме�
тят. Потом увидели идущего
вдоль загона сторожа.

Он объяснил, что сразу за�
метил машину, но решил пона�
блюдать за непрошеными гос�
тями издалека. Мужчина рас�
сказал, что сейчас сторожам
стало немного труднее рабо�
тать, в прошлом году хозяйство
выделяло машину для патрули�
рования в ночное время. Ма�
шина и сейчас есть, но из�за
нехватки горючего на ней рабо�
тают не каждый день. Кроме то�
го, сторож сказал, что руково�
дитель хозяйства сам часто
проверяет их работу, а эта про�
верка будет построже нашей
рейдовой бригады.

Не появилось замечаний у
рейдовой бригады и к охране
фермы и тока в отделении "Лу�
нево".

Районные милиционеры, не�
смотря на позднее время, около
часа ночи, были полны сил и
планов. Но не выдержала маши�
на. "Уазик" отказался ехать
дальше, "сославшись" на по�
ломку. Поэтому рейд пришлось
завершить. В целом он прошел
спокойно, но сколько их еще бу�
дет.

— Обиднее всего встречать
непонимание со стороны руко�
водителей хозяйств, — говорит
Т.И. Цуканова. — Создается впе�
чатление, что некоторым из них
мы доставляем массу ненужных
хлопот. Сколько раз приходи�
лось слышать о том, что мы зря
беспокоим людей, ведь ничего
не произошло. "Вот когда про�
изойдет, тогда и приезжайте", —
говорят они нам. Такого отно�
шения я не понимаю, ведь пре�
ступление всегда легче преду�
предить, чем раскрыть.

У участковых появилось и
предложение к руководителям
хозяйств, чтобы у районной ми�
лиции был список номеров со�
товых телефонов, которые есть
уже у большинства сторожей.

Юлия КОРОЛЁВА.

СОВМЕСТНЫЙ РЕЙД

Кто охраняет объект?
В девять часов вечера все были в сборе. Ночные рейды —
обычное дело для сотрудников Орловского райотдела
милиции, тем более сейчас, в период уборки урожая.
Целью нашего совместного рейда был осмотр территорий
хозяйств, муниципальных зданий и контроль за их охраной
в ночное время. Решили начать с самого отдаленного
пункта запланированной поездки — с ЗАО "Троицкое".

Мы обратились за комментариями в
областное управление социальной защи�
ты населения. Вот что сообщил на запрос
редакции его начальник Н.В. Ужокин

(текст, конечно, специфический, но про�
цитируем его без сокращений):

"В статье154 Федерального закона 
№ 122 от 22 августа 2004 года "О внесе�

нии изменений в законодательные акты
Российской Федерации и признании ут�
ратившими силу некоторых законода�
тельных актов Российской Федерации в
связи с принятием Федеральных зако�
нов "О внесении изменений и дополне�
ний в Федеральный закон "Об общих
принципах организации законодатель�
ных (представительных) и исполнитель�
ных органов государственной власти
субъектов Российской Федерации" и
"Об общих  принципах организации ме�
стного самоуправления в Российской
Федерации" им предоставляются меры
социальной поддержки и льготы, уста�
новленные для участников Великой От�
ечественной войны из числа военнослу�
жащих. 

Меры социальной поддержки указан�
ных участников Великой Отечественной
войны установлены статьей 15 Федераль�
ного закона от 12 января 1995 года "О ве�
теранах" (в редакции от 8.05.2005 г.).

В частности, им предо�
ставлено право на оп�
лату в размере 50 про�
центов занимаемой об�
щей площади жилых
помещений (в комму�
нальных квартирах —
занимаемой жилой
площади) и коммуналь�
ных услуг. При этом

льгота по оплате жилья распространяет�
ся на членов семей участников Великой
Отечественной войны, совместно с ними
проживающих, а льгота по оплате комму�
нальных услуг предоставлена только са�
мому участнику Великой Отечественной
войны.

Электрическая энергия и отопление
являются коммунальными услугами, сле�
довательно, члены вашей семьи должны
оплачивать их в полном объеме".

Из ответа Н.В. Ужокина хорошо видно,
что услуга услуге рознь. Соответственно
отличается и  методика их оплаты — где
50, а где и все 100%. Недоумение вызы�
вает, пожалуй, лишь позиция коммуналь�
ных служб, куда обращался бывший уз�
ник фашистских лагерей А.М. Музычук и
чьи специалисты почему�то не смогли
понятно рассказать о характере и разме�
ре льгот, предоставляемых ему и членам
его семьи.

С. НИКОЛАЕВ.

КОММЕНТИРУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Услуга услуге рознь
За годы второй мировой войны узниками двух немецко#фашистских
концентрационных лагерей Дахау и Маутхаузен было более полумиллиона
человек. 
Это страшное испытание выпало и на долю Александра Моисеевича Музычука
— четырнадцатилетним подростком в 1941 году оказался он в бараке за
"колючкой". Концентрационный ад закончился для него только с победным
шествием нашей армии#освободительницы по странам Европы — в 1945#м. 
А в редакцию "Орловской правды" А.М. Музычук обратился за разъяснениями:
попросил уточнить некоторые моменты, связанные с оплатой жилищно#
коммунальных услуг бывшими несовершеннолетними узниками фашистских
концлагерей. В частности, он напомнил, что в соответствии с Федеральным
законом № 122 от 22 августа 2004 года бывшим несовершеннолетним узникам
концлагерей, не являющимся инвалидами, предоставляются льготы по оплате
жилья и коммунальных услуг. Им, а также членам их семей. 
Однако, как следует из письма Александра Моисеевича, его "лишили льгот"
при плате за отопление. Изменилась в сторону повышения плата и за
потребленную электроэнергию. Музычук обращался в "Орелоблэнерго" и
"Орелгортеплоэнерго", но полученные там объяснения показались ему
путаными — вопросы все#таки остались.

Что такое персонифицирован�
ный учет, каковы его задачи, для
чего он создан?  Переход к рыноч�
ной экономике страны потребовал
обоснования и применения прин�
ципиально новых экономических и
правовых оснований в сфере пен�
сионного обеспечения. В ходе
проведения пенсионной реформы
должен быть решен основной во�
прос социальной политики госу�
дарства, а именно: стабилизация и
значительный подъем материаль�
ного положения пенсионеров, со�
кращение числа малообеспечен�
ных граждан. Но прежде чем на�
чать реформирование пенсионной
системы, необходимо было со�
здать базу о стаже и заработке
граждан. Такой базой и явился
персонифицированный учет. На
основании поручения Правитель�
ства РФ от 18.08.1995 года на тер�
ритории Российской Федерации
началось внедрение системы пер�
сонифицированного учета, а с 1
апреля 1996 года вступил в дей�
ствие Закон № 27�ФЗ "Об индиви�
дуальном (персонифицирован�
ном) учете", который ввел в дей�
ствие страховой принцип органи�

зации государственной пенсион�
ной системы.

Одна из задач персонифициро�
ванного учета — создание досто�
верной базы данных на каждого
работающего гражданина, содер�
жащая сведения о его стаже и за�
работке, для использования в
дальнейшем этих сведений для
назначения пенсии, ее перерасче�
та на основе данных индивидуаль�
ных счетов.

В Орловской области внедрение
персонифицированного учета нача�
лось в 1996 году с проведения под�
готовительных работ. А 1 июля 1997
года было принято постановление
главы администрации Орловской
области № 331 от 30.06.1997 года "О
реализации Федерального закона
"Об индивидуальном (персонифици�
рованном) учете в системе государ�
ственного пенсионного страхова�
ния". С этого момента в области на�
чалась организация сбора анкетных
данных для регистрации застрахо�
ванных лиц в системе персонифици�
рованного учета. Теперь привычные
для большинства из нас зеленые
карточки — страховые свидетельст�
ва обязательного пенсионного стра�

хования, содержащие страховой но�
мер индивидуального лицевого сче�
та, фамилию, имя, отчество, место
рождения застрахованного лица —
плод этого нелегкого труда. Страхо�
вой номер гражданина является уни�
кальным и на протяжении всей жиз�
ни остается неизменным. На откры�
тый лицевой счет помещаются дан�
ные о стаже, заработке и страховых
взносах гражданина. Он может ме�
нять место работы, работать по со�
вместительству, трудовому догово�
ру, зарегистрироваться как пред�

приниматель,
но сведения о
стаже и зара�
ботке и стра�
ховых взносах
будут посту�
пать на этот
единствен�
ный лицевой
счет, соответ�
ствующий его
страховому
номеру. Пер�
вый в области
индивидуаль�
ный лицевой
счет застра�
хованного ли�
ца был открыт
17 сентября
1997 года. 

Год от года информационная
база персонифицированного уче�
та региона расширялась — в про�
цесс регистрации были вовлече�
ны не только работающие граж�
дане, но и неработающие пенси�
онеры и безработные граждане.
При обращении в поликлинику,
получении больничного листа,
лекарства по рецепту и оформле�
нии ежемесячной денежной вы�
платы вас обязательно попросят
предъявить страховое свиде�
тельство.

В настоящее время в системе
персонифицированного учета в Ор�
ловской области зарегистрировано
795 тысяч граждан, сформирована
информационная система, содер�
жащая индивидуальные сведения о
стаже, заработке и уплаченных
страховых взносах застрахованных
лиц с 1997 по 2004 годы.  С 1998 го�
да отделением ПФР по Орловской
области организован прием инди�
видуальных сведений от страхова�
телей�работодателей. В нынешнем
году было принято 525 тысяч све�
дений о страховом стаже и начис�
ленных страховых взносах за 2004
год.

В настоящее время сформиро�
вана развитая отлаженная систе�
ма организации сбора и внесения
на лицевые счета застрахованных
лиц индивидуальных сведений,
которая позволила с 2000 года
производить назначение и пере�
расчет пенсий на основании ука�
занных сведений. С созданием
персонифицированного учета у
работающего человека появилась
и заинтересованность в уплате
страховых взносов в Пенсионный
фонд, поскольку это напрямую
сказывается на размере его пен�
сии. Граждане получили возмож�
ность проконтролировать своего
работодателя — насколько тот до�

бросовестно выполняет обязан�
ности по уплате страховых взно�
сов по отношению к своему работ�
нику.

Ежегодно застрахованные ли�
ца информируются о состоянии их
индивидуального лицевого счета.
В извещениях указаны места их
работы, уплаченные работодате�
лем взносы, а также изложены
права застрахованных лиц в новой
пенсионной системе. Таким обра�
зом, сформированный Пенсион�
ным фондом РФ персонифициро�
ванный учет в конечном итоге на�
правлен на создание прозрачной,
понятной, достоверной системы
накопления пенсионных прав
граждан, позволяющий при до�
стижении пенсионного возраста и
ухода с рынка труда процесс на�
значения пенсии сделать быст�
рым и простым.

Подводя итоги 10�летней ра�
боты, можно с уверенностью ска�
зать, что поставленные перед пер�
сонифицированным учетом цели и
задачи выполнены, однако систе�
ма персонифицированного учета
не стоит на месте, с каждым годом
она будет развиваться и модерни�
зироваться.

Материал подготовлен 

отделением ПФР 

по Орловской области.

Новая пенсионная система 
отстаивает ваши права
В этом году свое десятилетие отмечает служба

персонифицированного учета Пенсионного фонда Российской

Федерации и его подразделение в Орловской области. 

МИНИМАЛЬНАЯ
ЗАРПЛАТА В СТРАНЕ
ПОДРОСЛА

С 1 сентября по постановлению

правительства минимальная зарп#

лата в стране увеличивается с 600

до 800 рублей.

Это автоматически ведет к индекса�
ции всех ставок бюджетников.

МОНЕТИЗАЦИЯ
ПОМОГЛА ТРАНСПОРТУ

Министр транспорта И. Левитин

провел селекторное совещание с

регионами, чтобы проконтролиро#

вать, как на местах исполняется

122#й закон о монетизации льгот. 

Кроме того, региональным влас�
тям вместе с железнодорожниками,
автопарками нужно определиться, как
перевозить льготников и развивать
общественный транспорт в будущем
году.

Пока не все регионы "монетизиро�
вались" на сто процентов, 14 до сих
пор сохраняют натуральные выплаты.
Однако в целом, как сделал вывод 
И. Левитин, транспортные предпри�
ятия получили заметный толчок для
развития. Выручка этих предприятий в
первом полугодии с.г. в "монетизиро�
вавшихся" регионах составила вполне
приличные 39%, а не 7%, как в про�
шлом и позапрошлом годах. Эти сред�
ства используются для обновления из�
ношенных автобусов, троллейбусов,
трамваев, организации новых маршру�
тов. Интересно, что за полгода инвес�
тиции в отрасль выросли на 6%,  а в
прошлые годы, как отметил министр
транспорта, они снижались на 5%.

Транспортники страны ожидают не�
мало проблем  в связи с тем, что до 
1 октября льготники должны сделать
выбор — оставить ли соцпакет или от�
казаться от него и получать дополни�
тельные деньги. Пока неясно, как это
учитывать. Поэтому в конце октября,
когда прояснится картина со сделав�
шими выбор людьми, министр пообе�
щал вернуться к этой теме.

КРЕДИТНЫЕ ИСТОРИИ
В Федеральной службе по фи#

нансовым рынкам (ФСФР) прошла

пресс#конференция, посвященная

вступлению в силу последней части

Закона "О кредитных историях". 

В соответствии с ч.3 ст.5 этого зако�
на с 1 сентября с.г. банки должны пред�
оставлять всю имеющуюся у них ин�
формацию о заемщиках (с согласия
последних) хотя бы в одно из бюро кре�
дитных историй, включенных в госу�
дарственный реестр.

Однако зам. руководителя ФСФР 
В. Стрельцов сообщил на пресс�кон�
ференции, что первые бюро кредитных
историй служба сможет внести в ре�
естр только к концу октября. ФСФР
объявила до 1 декабря переходный пе�
риод и обещала банки, не предоста�
вившие информации о заемщиках, не
штрафовать. 

ОЩУЩАТЬ ЗАПАХИ ПО…
ТЕЛЕВИЗОРУ 

Японское правительство объяви#

ло о новой амбициозной программе

— создать к 2020 году полностью

объемное телевидение. 

Оно дает возможность по ходу про�
граммы ощущать запахи, чувствовать
дуновение ветра  и даже трогать изо�
бражение.

По материалам деловой прессы.

 ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

7 сентября

Доллар                Евро

28,21                    35,22


